
Pesan Terakhir Paus Fransiskus Sebelum Wafat: 

Akhiri Perang di Gaza dan Ukraina

Setelah	berjuang	melawan	penyakit	pneumonia	yang	

dideritanya,	 Paus	 Fransiskus	 meninggal	 dunia	 di	

usia	 88	 tahun.Pemimpin	 Gereja	 Katolik	 Dunia	

sekaligus	 Kepala	 Negara	 Vatikan	 itu	 wafat	 pada	 Senin	

(21/4/2025)	di	Vatikan.
Ia	 dirawat	 selama	 5	 pekan	 di	 rumah	 sakit	 sebelum	

akhirnya	 keluar	 dari	 rumah	 sakit	 pada	 akhir	 Maret	

2025.Bertepatan	dengan	kepulangannya	dari	Rumah	Sakit	

Gemelli,	Paus	Fransiskus	menyerukan	agar	serangan	Israel	

di	Gaza	segera	dihentikan.	
"Saya	bersedih	atas	dimulainya	kembali	pemboman	hebat	

Israel	 di	 Jalur	Gaza,	 dengan	begitu	 banyak	kematian	dan	

cedera,”	tulis	Paus	dalam	pesannya,	seperti	diberitakan	AFP.
Ia 	 menegaskan 	 bahwa 	 perang 	 harus 	 segera	

dihentikan.“Saya	meminta	agar	senjata	segera	dibungkam	

dan	 keberanian	 ditemukan	 untuk	 melanjutkan	 dialog	

sehingga	 semua	 sandera	 dapat	 dibebaskan	 dan	 gencatan	

senjata	de�initif	tercapai,”	katanya.
Sehari	sebelumnya,	Minggu	(20/4/2025)	ia	masih	tampil	di	

hadapan	35	ribu	jemaat	untuk	memperingati	Paskah.
Terkait	kon�lik	di	Ukraina,	Paus	menyampaikan	harapan	

agar	 perdamaian	 segera	 tercapai	 dan	 mendorong	 semua	

pihak	untuk	terus	berupaya	mengakhiri	perang	tersebut.
Dalam	 pesannya,	 Paus	 juga	menyampaikan	 rasa	 prihatin	

terhadap	penderitaan	umat	Kristiani	di	Palestina	dan	Israel,	

serta	kepada	seluruh	rakyat	Israel	dan	Palestina.
"Saya	 ingin	 kita	 semua	 memperbarui	 harapan	 bahwa	

perdamaian	 itu	 mungkin!	 Dari	 Makam	 Kudus,	 Gereja	

Kebangkitan,	tempat	umat	Katholik	dan	Ortodoks	merayakan	

Paskah	 pada	 hari	 yang	 sama	 tahun	 ini,	 semoga	 cahaya	

perdamaian	memancar	ke	seluruh	Tanah	Suci	dan	ke	seluruh	

dunia,"	demikian	isi	pesan	Paus	Fransiskus.	Selamat	jalan	Pope!	

(Foto:ist.reuters)

Silau Harga Emas 
Rekor Dekati Rp 2 Juta/Gram
Harga	emas	makin	menyilaukan.	Pada	Senin	(21/4/2025)	

emas	dunia	mencetak	rekor	terbaru	di	level	US$	3.376	

per	 ons	 troi	 pada	 pukul	 11.11	 WIB.	 Angka	 tersebut	

menunjukkan	 peningkatan	 harian	 sebesar	 1,5%.	 Tak	 mau	

ketinggalan,	 harga	 logam	 mulia	 Antam	 juga	 mencetak	 rekor	

tertinggi	di	level	Rp	1.980.000	per	gram,	naik	Rp	15.000	dari	harga	

sebelumnya.	Bahkan	di	jaringan	ritel	nilainya	dibaderol	tembus	Rp	2	

juta	 per	 gram.	 Buyback	 harga	 emas	 Antam	 juga	 ikut	 mengalami	

kenaikan	sebesar	Rp	15.000	per	gram	dan	berada	level	Rp	1.829.000	

per	gram.	Apakah	emas	masih	layak	dikejar	untuk	investasi?	Analis	

Wall	 Street	 percaya	 harga	 emas	 masih	 memiliki	 ruang	 untuk	 naik	

karena	investor	mencari	tempat	yang	aman	di	tengah	meningkatnya	

kekhawatiran	 tentang	 resesi	 dan	 perang	 dagang	 yang	 sedang	

berlangsung.	Pakar	dalam	negeri,	Guru	Besar	Keuangan	dan	

Pasar	 Modal	 Universitas	 Indonesia	 Budi	 Frensidy	

mengingatkan	 masyarakat	 harus	 tetap	 hati-hati.	

Ditegaskannya,	 kenaikan	 harga	 emas	 biasanya	 diikuti	

dengan	koreksi	harga	tajam	yang	justru	bisa	membuat	investor	

rugi.		

Baca	Hal	11...

Silau Harga Emas 
Rekor Dekati Rp 2 Juta/Gram

Harga emas 0,5 gram: Rp	1.040.500.

Harga emas 1 gram: Rp	1.980.000.

Harga emas 2 gram: Rp	3.904.000.

Harga emas 3 gram: Rp	5.836.000.

Harga emas 5 gram: Rp	9.704.000.

Daftar Harga 
Emas Antam 21 April 2025

Harga emas 10 gram: Rp	19.330.000.

Harga emas 25 gram: Rp	48.162.500.

Harga emas 50 gram: Rp	96.205.000.

Harga emas 100 gram: Rp	192.290.000.

Harga emas 250 gram: Rp	480.337.500.

Harga emas 500 gram: Rp	960.375.000.

Harga emas Antam 1.000 gram: 

Rp	1.920.600.000.
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Menteri	 Sekretaris Negara 
(Mensesneg) Prasetyo Hadi 
buka suara mengenai nasib 

Kepala Komunikasi Kepresidenan 
Hasan Nasbi usai dirinya merangkap 
sebagai Juru Bicara Presiden. Ia 
membantah bahwa Hasan Nasbi akan 
digeser dari posisinya.. 

"Nggak, sekali lagi seperti yang 
sudah saya sampaikan, saya ini 
diminta untuk ikut aktif membantu," 
kata Prasetyo, di Wisma Negara, 
Kompleks Istana Kepresidenan, 
Jakarta, Senin (21/5/2025).

S e l a i n  i t u ,  P r a s e t y o  j u g a 
menegaskan bahwa lembaga Kantor 
Komunikasi Kepresidenan tetap ada, 
dan menjalankan tugasnya seperti 
biasanya. Sebab, dirinya bersama 
menteri teknis diminta lebih aktif 
untuk menyampaikan program 
pemerintah.

"Apa yang sedang dikerjakan oleh 
pemerintah, sedang direncanakan 
o l e h  p e m e r i n t a h ,  t e r m a s u k 
keberhasilan-keberhasilan dari 
program-program tersebut," tutur 
Prasetyo.

Prasetyo juga mengungkapkan 
dirinya juga akan berkoordinasi 
d e n g a n  K a n t o r  K o m u n i k a s i 
Kepresidenan hingga kementerian 
terkait, terkait isu atau dan program 
yang akan dijalankan. Sehingga 
nantinya tidak hanya dirinya saja, PCO, 
hingga menteri teknis terkait akan 
aktif merespons isu maupun program 
terkini.

Nantinya sebagai juru bicara, 
Prasetyo akan dibantu oleh Wakil 
Menteri  Sekretaris  Negara Juri 
Ardiantoro,  dan Wakil  Menteri 
Komunikasi dan Digital Angga Raka 
Prabowo. Kedua nama ini  akan 
d i u s u l k a n  l a n g s u n g  u n t u k 
membantunya secara resmi sebagai 
Jubir.

"Saya sebagai Mensesneg diminta 
untuk ikut aktif menjadi salah satu 
juru bicara, nanti juga kan kita tambah 
lagi. Tadi saya mengusulkan pak 
Wamen (Angga Raka) dan pak Juri 
(Juri Ardiantoro), karena pengalaman 
beliau nanti bisa jadi kita akan minta 
beliau juga untuk menjadi salah satu 
juru bicara," jelasnya.

Sebelumnya, Pengamat politik dari 
UIN Syarif Hidayatullah Jakarta Adi 
Prayitno menilai, tugas baru Menteri 
Sekretaris Negara Praseyo Hadi 

s e b a g a i  j u r u  b i c a r a  p r e s i d e n 
menandakan kekecewaan Presiden 
Prabowo terhadap Hasan Nasbi. 

Adi menilai, langkah Prabowo 
menunjuk Prasetyo Hadi sebagai juru 
bicara merupakan upaya Prabowo 
untuk memperbaiki komunikasi 
politik pemerintah dan istana kepada 
masyarakat. "For all ini sebagai bentuk 
bagaimana kekecewaan Presiden 
sebenarnya kepada PCO yang memang 
kinerjanya itu tidak sesuai dengan 
ekspektasi," ujar Adi. 

Menurut Adi, kekecewaan terlihat 
ketika Prabowo mengakui bahwa 
komunikasi politik anak buahnya tidak 
baik-baik saja saat wawancara dengan 
sejumlah pemimpin redaksi. China 
Peringatkan Negara-negara yang 
Bekerja Sama dengan AS "Beberapa 
waktu yang lalu, Prabowo Subianto 
secara terbuka memang sempat 
mengakui bahwa komunikasi politik 
Istana itu memang sangat mengecewa-
kan dan tidak sesuai dengan harapan, 

itu yang pertama," kata dia. 
Adi berpandangan, Hasan Nasbi 

yang selama ini dianggap sebagai juru 
bicara Istana justru sering me-
nimbulkan blunder dan kontroversi 
y a n g  t i d a k  b e r k e s u d a h a n .  I a 
mencontohkan komentar Hasan Nasbi 
mengenai teror pengiriman kepala 
babi ke jurnalis Tempo yang dianggap 
meremehkan teror terhadap jurnalis. 
"Yang teranyar tentu ketika ada 
pernyataan terkait dengan teror 
kepada jurnalis Tempo, misalnya 
terkait dengan kepala babi, alih-alih 
memberikan pernyataan yang sifatnya 
simpatik, PCO justru menganggap 
bahwa persoalan kepala babi itu ya 
sebaiknya dimasak saja," kata Adi. 

"Sebelumnya juga ada status di X 
yang dibuat oleh PCO bahwa pihak-
pihak yang melakukan protes dan aksi 
demonstrasi terkait dengan Revisi 
Undang-Undang TNI itu adalah sifat 
yang provokatif dan seterusnya," 
imbuh dia. 

Ad i  m e n i l a i  wa j a r  P ra b owo 
a k h i r nya  m e n e m p a t k a n  o ra n g 
dekatnya sebagai juru bicara. Seperti 

diketahui, Prasetyo Hadi adalah orang 
lingkaran terdalam dari Prabowo, 
kader Gerindra, dan sudah memiliki 
hubungan panjang dengan Prabowo. 
Prasetyo Hadi  pun dini lai  bisa 
menerjemahkan apa yang Prabowo 
maksud dari gestur dan bahasanya 
saja, tanpa perlu menunggu kepala 
negara berbicara.  (wid, ist ,  rls, 
ant/dya)
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Aksi	Mensesneg,	Prasetyo	Hadi	saat	menemui	mahasiswa	demonstran	Indonesia	Gelap	di	Patung	Kuda	Arjuna	
Wiwaha,	Gambir,	Jakarta	Pusat	pada	Kamis	(20/2/2025)	sore	mendapat	perhatian	publik.(dok.ist)

Menteri Sekretaris Negara (Mensesneg) Prasetyo Hadi diberi tugas 

menjadi juru bicara (Jubir) Presiden Prabowo Subianto. Posisi dan 

fungsi nKepala Kantor Komunikasi Kepresidenan (PCO/ 

Presidential Communication Office) Hasan Nasbi dipertanyakan. 

dan bertentangan dengan undang-
undang di  atasnya ,  kemudian 
perpres itu juga dinilai tumpang 
tindih dengan KSP.

Prasetyo melanjutkan dirinya 
juga belum menerima sal inan 
gugatan terhadap perpres PCO yang 
diterima oleh Mahkamah Agung 
Kamis minggu lalu. “Belum (saya 
terima, red.). Ini hari Senin ya. Saya 
belum terima copy-an gugatan 
tersebut. Tetapi, apapun, nanti kami 
pelajari,” kata Mensesneg Prasetyo 
Hadi.

Sementara itu, Windu Wijaya, 
yang diwakili kuasa hukumnya Ardin 
Firanata, mengajukan permohonan 
uji materi Perpres Nomor 82 Tahun 
2024 tentang Kantor Komunikasi 
Kepresidenan, khususnya terkait 
Pasal 3, Pasal 4, Pasal 48 ayat (1), dan 
Pasal 52.

Dalam dokumen yang diterima , 
Senin (21/4/2025), gugatan itu 
dilayangkan pada 17 April 2025. 
Gugatan itu diwakilkan kuasa hukum 

bernama Ardin Firanata.
"Benar, hari Kamis tanggal 17 

April 2024, saya selaku pemohon 
diwakili oleh kuasa hukum Hasmin 
Andalusi Sutan Muda, SH, MH; Ardin 
Firanata, SH, MH; dan Hendro Wijaya, 
SH, telah mengajukan permohonan 
uji materi terhadap Perpres 2024 
tentang Kantor Komunikasi Ke-
presidenan," ujar Windu saat dimintai 
konfirmasi. (wid, ant, rls/dya)

MENTERI 	 S e k r e t a r i s  N e g a r a 
(Mensesneg) sekaligus Juru Bicara 
Presiden RI Prasetyo Hadi memasti-
kan peraturan presiden (perpres) 
yang mengatur pembentukan Kantor 
Komunikasi Kepresidenan (PCO) 
t idak  tumpang t indih  dengan 
lembaga kepresidenan lainnya 
seperti Kantor Staf Presiden (KSP).

“ P e r p r e s  P C O ,  K a n t o r 
K o m u n i k a s i  K e p r e s i d e n a n , 
kemudian KSP, itu sejak awal sudah 
didesain sedemikian rupa bahwa 
tidak ada tugas-tugas yang tadi 
disebutkan tumpang tindih. Itu tidak 
ada,” kata Prasetyo Hadi saat ditemui 
d i  W i s m a  N e g a r a ,  I s t a n a 
K e p r e s i d e n a n ,  J a k a r t a , 
Senin(21/4/2025).

Sebelumnya, advokat Windu 
Wijaya mengajukan permohonan uji 
materi Perpres Nomor 82 Tahun 
2024 tentang Kantor Komunikasi 
Kepresidenan kepada Mahkamah 
Agung/MA (17/4), karena aturan 
pembentukan PCO dinilai tidak sah 

Istana Pastikan Perpres 

PCO Tak Tumpang Tindih dengan KSP

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Nama:
Prasetyo Hadi

Tempat,	Tanggal	Lahir:
Ngawi, 28 Oktober 1979 (45 tahun)

Pendidikan:
S1 Fakultas Kehutanan Universitas Gadjah 
Mada (2006)

Karir	:
- Juru Bicara Presiden RI (2025-sekarang)
- Menteri Sekretaris Negara (2024-
sekarang)
- Anggota DPR RI (2019-2024)
- Direktur Utama PT Tusen Hutami Lestari
(2016-sekarang)
- Komisaris PT Sentra Strategis
- Indonesia (2014-sekarang)
- Ketua Organisasi, Kaderisasi, dan 
- Keanggotaan DPP Partai Gerindra (2008-
sekarang)

Harta	Kekayaan	:
Rp11,60 miliar (2024)

Profil Mensesneg yang

Diangkat Jadi Jubir Presiden

Prasetyo Hadi
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b e r n a m a  I d a  d i p u l a n g k a n  k e 
keluarganya hanya setelah dianggap 
tidak berguna lagi bagi pertunjukan. 
“Dia dikembalikan setelah jatuh dan 
tidak bisa menghasilkan uang,” 
ujarnya.

S e m e n t a ra  p e n g e l o l a 
sirkus, Jansen Manangsang, 
sebelumnya mengklaim telah 
membiayai operasi Ida di RS 
Sumber Waras. Namun Soleh 
menegaskan, “Itu kewajiban. 
T a p i  k e n a p a  b a r u 
dipertemukan setelah jatuh?”

Sejak kecil, lanjut dia, para 
pemain OCI dieksploitasi, 
dipisahkan dengan orang tua 
mereka, dengan kekerasan 
melatih sirkus. Namun nahas, 
setelah korban cacat, tidak 
m e n d a p a t k a n  s a n t u n a n 
sepeser pun.

Oleh karena itu, lanjut 

Soleh, pihaknya mendorong Komisi III 
untuk melihat bahwa ini merupakan 
pelanggaran hak asasi manusia (HAM) 
berat. Musababnya, kata dia, dalam 
Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2000, 
pelanggaran HAM berat tidak ada 
kedaluwarsanya.

Wakil Ketua Komisi III Rano Alfath 
mengatakan forum tersebut bertujuan 
membuka seluruh persoalan. “Soal OCI 
itu kan kita pengen perdalam aja, 
masalahnya apa. Terus apakah benar 
ada kekerasan di dalamnya? Nanti itu 
dibuka di situ semua,” kata Rano.

Adapun Taman Safari Indonesia 
awalnya didirikan pada 1981 di atas 
tanah seluas 55 hektare di Cisarua 
Selatan. Pendiri taman satwa itu 
adalah  t iga  bersaudara  Jansen 
Manansang, Frans Manansang, serta 
Tony Sumampau. Mereka merupakan 
anak dari Hadi Manansang, pendiri 
OCI.(din, tmo, ist, ant/dya)

ada yang cedera. “Ada yang sampai 
diterbangkan untuk pengobatan 
dengan biaya puluhan juta,” katanya.

Sahroni meminta semua pihak 
menahan diri dan membuka ruang 
dialog. Namun ia menegaskan Komisi 
III tak akan membiarkan perkara ini 
mengendap. “Kalau tidak ada penye-
lesaian dalam satu minggu, silakan 
laporkan ke Polda Metro Jaya. Kami 
pantau proses hukumnya,” ujarnya.

Pendamping para mantan pemain 
sirkus Oriental Circus Indonesia (OCI), 
Muhammad Soleh,  menyatakan 
kliennya tidak pernah menerima 
kompensasi meski menderita cacat 
akibat kecelakaan kerja. Ia meragukan 
klaim pengelola sirkus yang menyebut 
telah menanggung biaya pengobatan.

“Jangankan satu miliar, satu juta, 
saksi hidup, satu rupiah pun tidak ada,” 
kata Soleh. 

Ia juga mengatakan, eks pemain 

omisi	III bidang Hukum Dewan KPerwakilan Rakyat (DPR RI) 
memberi waktu 7 hari kepada 

manajemen Oriental Circus Indonesia 
(OCI) dan para mantan pemain sirkus 
untuk menyelesaikan perkara dugaan 
eksploitasi secara kekeluargaan.

Jika tidak tercapai kesepakatan 
dalam waktu tersebut, DPR meminta 
kasus tersebut dilanjutkan ke proses 
hukum.

Wakil Ketua Komisi Hukum DPR 
Ahmad Sahroni menyatakan, tenggat 
tersebut berlaku sejak audiensi antara 
p e l a p o r,  m a n a j e m e n  O C I ,  d a n 
sejumlah lembaga negara di Gedung 
DPR RI, Senin, (21/4/2025).

“Saya minta waktu ke mereka 
tujuh hari. Kalau tidak selesai, maka 
silakan melalui proses penegakan 
hukum yang akan kami awasi,” kata 
Sahroni kepada awak media saat 
ditemui usai rapat dengar pendapat 
dengan pihak OCI, eks pemain, dan 
Dirkrimum Polda Jawa Barat.

Kasus dugaan eksploitasi terhadap 
anak-anak mantan pemain OCI 
mengemuka sejak laporan sejumlah 
korban ke Komnas Perempuan dan 
Komnas HAM awal tahun ini. Mereka 
mengaku kehilangan identitas sipil 
seperti akta lahir, KTP, dan ijazah 
selama mengikuti sirkus keliling saat 
masih anak-anak. Selain itu, para 
p e l a p o r  m e nye b u t  m e n g a l a m i 
kekerasan fisik dan tekanan mental 
dalam sistem pelatihan sirkus yang 
disebut tidak manusiawi.

S a h r o n i  m e n i l a i ,  u n s u r 
pelanggaran hukum dalam kasus ini 
masih perlu diuji lebih lanjut. Secara 
perdata, kata dia, peristiwa yang 
terjadi lebih dari 30 tahun lalu itu 
b e r p o t e n s i  m a s u k  k a t e g o r i 
kedaluwarsa. Namun, aspek dugaan 
pelanggaran hak asasi manusia tetap 
b i s a  d i t i n d a k l a n j u t i .  “ K a l a u 
kehilangan identitas sipil, itu urusan 
konstitusi. Kami tidak bisa biarkan,” 
ujarnya.

Perwakilan manajemen OCI, yang 
hadir dalam RDP, Jansen Manansang, 
membantah tuduhan eksploitasi. 
Mereka menyebut pelatihan yang 
diberikan kepada anak-anak dalam 
s irkus  merupa ka n b a gia n  da r i 
pendidikan seni pertunjukan. Salah 
satu manajer OCI mengklaim pihaknya 
telah memberikan perlakuan layak, 
termasuk perawatan kesehatan saat 

memberikan perlindungan terhadap 
anak-anak yang menjadi korban 
eksploitasi dan penyiksaan dalam 
lingkup sirkus keliling. Beberapa 
korban mengaku mulai dilatih sejak 
usia lima tahun dan mengalami 
kekerasan fisik maupun psikis, 
seperti dipukul, disetrum, hingga 
dipisahkan dari anak mereka sendiri.

Komisi  Nasional  Hak Asasi 
Manusia (Komnas HAM), menurut 
U s m a n ,  j u g a  p e r l u  s e g e r a 
membentuk tim penyelidik pro-
justisia agar pengusutan kasus dapat 
berjalan secara independen dan 
b e r p i h a k  k e p a d a  k o r b a n . 
“Pemerintah juga harus membuka 
a k s e s  b a g i  k o r b a n  u n t u k 
mendapatkan pemulihan yang layak, 
baik secara hukum, psikologis, 
maupun sosial,” ujar Usman.

Kasus kekerasan dalam sirkus 
OCI sempat diselidiki Komnas HAM 
p a d a  1 9 9 7 .  S a a t  i t u ,  Ko m n a s 
menyimpulkan adanya pelanggaran 
HAM terhadap anak-anak yang 
terlibat dalam pertunjukan. Laporan 
pidana ke Mabes Polri juga telah 

dibuat, namun dihentikan dua tahun 
kemudian dengan alasan kurangnya 
alat bukti.

S a l a h  s a t u  p e n g e l o l a  O C I 
sebelumnya mengakui kepada media 
bahwa anak-anak kerap dipukul 
rotan sebagai bentuk disiplin. Namun 
ia membantah terjadi penyiksaan 
dan menyatakan para  pemain 
diperlakukan layaknya keluarga.

Amnesty juga meminta Komisi III 
DPR mendesak pemerintah agar 
melakukan audit reguler terhadap 
kepatuhan perusahaan terhadap 
standar hukum dan HAM. "Ini 
penting agar kasus serupa tidak 
terjadi lagi di masa yang akan 
datang," kata Usman.

Menurut dia, hak untuk bebas 
dari penyiksaan adalah hak non-
derogable yang tidak dapat dikurangi 
dalam kondisi apapun. Pelanggaran 
a t a s  h a k  i n i ,  l a n j u t  U s m a n , 
merupakan pelanggaran HAM berat 
yang harus menjadi perhatian serius 
Komisi III, Polri, Komnas HAM, serta 
kementerian dan lembaga terkait 
lainnya.(wid, ist, rls/dya)

AMNESTY	 International Indonesia 
mendesak Komisi III Dewan Per-
wakilan Rakyat membentuk tim pen-
cari fakta dan memerintahkan Ke-
polisian RI  membuka kembali 
penyidikan kasus  dugaan pe-
langgaran hak asasi manusia ter-
h a d a p  m a n t a n  p e m a i n  s i rku s 
Oriental Circus Indonesia (OCI). 
Kasus tersebut sempat dihentikan 
penyidikannya atau SP3 oleh Mabes 
Polri pada 1999.

Direktur Eksekutif Amnesty 
International Indonesia Usman 
Hamid, mengatakan audiensi Komisi 
III dengan para mantan pemain 
sirkus pada Senin (21/4/2025), 
harus menjadi momentum koreksi 
atas kegagalan penegakan hukum di 
masa lalu.

"Komisi  I I I  harus meminta 
Kapolri untuk membuka kembali 
penyidikan terhadap kasus ini agar 
kegagalan negara di masa lalu dalam 
menghadirkan keadilan bagi korban 
tidak terulang," kata Usman melalui 
pernyataan tertulis. 

Usman menilai, negara telah lalai 

Amnesty Desak Kasus Eksploitasi Anak Dibuka Lagi

Diberi Waktu 7 Hari, DPR Minta OCI dan Eks Pemain Damai

Jika tidak tercapai kesepakatan 

kasus tersebut dilanjutkan ke 

proses hukum. Dalam pertemuan 

bersama Komisi III DPR RI, 

pengelola membantah melaku- 

kan eksploitasi. Sementara para 

mantan pemain wadul adanya 

dugaan pelanggaran HAM. 

-----------------------------------------------

-----------------------------------------------

Dugaan Eksploitasi Sirkus Taman Safari

Mantan	pemain	Sirkus	Oriental	Circus	Indonesai	(OCI)	mengikuti	Rapat	Dengar	Pendapat	Umum	(RDPU)

	dengan	Komisi	III	DPR	di	Gedung	Nusantara	II,	Kompleks	Parlemen	Senayan,	Jakarta,	Senin	(21/4/2025).	(Ist)

Salah	satu	pemilik	Oriental	Circus	Indonesai	(OCI)	Jansen	Manansang	

(kiri)	dalam	RDPU	tersebut.	(Ist)
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Menkes Sebut Ada Pihak 

Tak Ingin Tes Kejiwaan PPDS Dilakukan

enteri	 Kesehatan RI Budi MGunadi Sadikin mengatakan 
p i h a k n y a  s u d a h  b e r -

komunikasi dengan kolegium dokter 
jiwa atau psikiater untuk ke depannya 
menyiapkan tes kejiwaan bagi calon 
dokter spesialis dan dokter residen 
yang sedang menjalani pendidikan.

"Banyak pihak yang tidak ingin 
dilakukan (tes kejiwaan), ya ini 
kejadiannya karena itu, karena tidak 
pernah dilakukan. Kondisi mental 
PPDS tidak diketahui, makanya 
kejadian seperti ini," ucap Menkes 
dalam konferensi pers Penanganan 
Kasus Pelanggaran Etik dan Disiplin 
Tenaga Medis, Senin (21/4/2025).

K a t a  M e n ke s ,  p e m e r i ks a a n  
kejiwaan dokter residen dan calon 
PPDS sudah lumrah dilakukan di luar 
negeri. Ke depannya, Kemenkes akan 
m e n y i a p k a n  t e s  k e p r i b a d i a n  
Minnesota Multiphasic Personality 
Inventory (MMPI) dalam proses 
seleksi calon dokter.

Tes ini bertujuan untuk menyaring 
potensi gangguan psikologis yang 
tidak sesuai dengan karakter profesi 
medis.

"Jadi kalau "Pak, ini ujiannya nggak 
ada, nggak efisien," ini ada kok di luar 
negeri. PPDS ini kan sudah puluhan 
tahun ada dan ini divalidasi oleh ahli-
ahli yang ada di kedokteran jiwa," ucap 
Menkes.

SOP	Dokter-Pasien	Lawan	Jenis
Kemenkes menegaskan  setiap 

pasien memiliki hak untuk menolak 
pemeriksaan medis oleh dokter lawan 
jenis  apabila  di lakukan tanpa 
p e n d a m p i n g .  P e n e g a s a n  i n i  
disampaikan menyusul sorotan publik 
atas sejumlah insiden pelecehan 
seksual di fasilitas kesehatan.

“Setiap ruangan tindakan sudah 
memiliki SOP yang terpampang, 
te r m a s u k  a l u r  t i n d a ka n  ya n g  
dilakukan. Ini penting untuk terus 
disosialisasikan,” ujar Sekretaris 
Direktorat  Jenderal  Pelayanan 
Kesehatan,  Azhar  Jaya ,  dalam 
konferensi pers di Kemenkes, Senin 

(21/4/2025).
“Ketika dilakukan tindakan, 

enggak boleh lawan jenis seorang diri. 
Itu sudah jelas. Pasien boleh menolak 
ketika dia merasa tidak aman saat 
dilakukan suatu tindakan,” tegasnya.

I a  m e n a m b a h k a n  b a h w a  
ketentuan ini dimaksudkan untuk 
mencegah terjadinya malpraktik atau 
pelecehan yang bisa saja disamarkan 
sebagai pemeriksaan medis.

“Semua pasien berhak menolak 
kalau dia merasa tidak aman. 
Contohnya, jika perempuan hanya 
sendirian di dalam ruangan, dia boleh 
bertanya: kenapa sendiri? Baik kepada 

harus disegel dan dikunci. Tidak boleh 
bisa dimasuki oleh siapa pun jika tidak 
digunakan,” jelas Azhar.

Kasus dugaan pelecehan seksual 
oleh seorang dokter kandungan di 
Garut saat melakukan pemeriksaan 
USG menjadi sorotan publik. Hal ini 
memunculkan pertanyaan tentang 
bagaimana prosedur keamanan yang 
s e h a r u s n y a  d i l a k u k a n  d a l a m  
pemeriksaan medis, khususnya oleh 
d o k te r  s p e s i a l i s  o b s te t r i  d a n  
ginekologi (obgyn). (ist, wid, rls/ dya)

dokter maupun suster,” tambah Azhar.
Menurutnya, SOP yang berlaku 

secara tegas melarang pemeriksaan 
medis dilakukan secara sendirian, 
apalagi melibatkan dokter dan pasien 
lawan jenis di dalam ruang tertutup.

Kemenkes juga akan mendorong 
pemberlakuan aturan baru yang 
mewajibkan penyegelan terhadap 
seluruh ruangan kosong di rumah 
sakit yang belum atau tidak digunakan. 
L a n g k a h  i n i  d i l a ku k a n  u n t u k  
mencegah penyalahgunaan fasilitas 
rumah sakit.

“Harus ada SOP terkait keberadaan 
ruang kosong. Semua ruang kosong itu 

(Ilustrasi)	Seorang	anggota	
Forum	Perempuan	
Diaspora	nusa	Tenggara	
Timur	(FPD	NTT)	
membawa	atribut	
aksi	untuk	menolak	
kekerasan	seksual	
saat	Hari	Bebas	
Kendaraan	
Bermotor	(HBKB)	
di	Jakarta,	Minggu	
(23/3/2025).	Ist

pidana,” ujar dia.
Komnas Perempuan menilai 

maraknya kasus seperti dugaan 
pelecehan oleh residen anestesi di 
Bandung, dokter kandungan di Garut 
dan kasus di Malang yang memvideo-
kan pasien dalam keadaan setengah telanjang, 
menunjukkan pentingnya pengembangan 
Kawasan Bebas Kekerasan Seksual di 
fasilitas kesehatan.

Meski  makin banyak kasus 
kekerasan seksual di rumah sakit 
yang terungkap di media, Yuni 
menyebut belum ada korban dari 
beberapa kasus terakhir  yang 
mengadu ke Komnas Perempuan. 
Namun, ia memandang gelombang 
korban yang berani speak up sebagai 
pertanda positif bahwa korban 
semakin sadar terhadap hak-haknya. 
“Hal ini harus dibarengi dengan 
kesiapan layanan korban yang lebih 
responsif dan berkualitas,” kata dia.

M e n u r u t  C a t a t a n  Ta h u n a n 
(CATAHU) Komnas Perempuan 2024, 
Yuni menyebut terdapat tiga kasus 
kekerasan seksual yang tercatat 
terjadi di fasilitas kesehatan, dengan 

pelaku bisa berasal dari tenaga medis 
terhadap pasien, sesama tenaga 
medis, atau bahkan pasien terhadap 
tenaga medis.

Yuni mengatakan, “UU TPKS 
menjamin hak korban atas pe-
nanganan, perlindungan, pemulihan, 
restitusi, kompensasi, serta pen-
dampingan. Korban tidak boleh disalah- 
kan ataupun distigmatisasi.”

Komnas Perempuan pun me-
ngecam maraknya kasus kekerasan 
seksual yang terjadi di fasilitas 
kesehatan, termasuk rumah sakit dan 
klinik. Yuni menyampaikan bahwa 
fasilitas kesehatan yang seharusnya 
menjadi ruang aman justru menjadi 
lokasi yang rentan bagi terjadinya 
k e k e r a s a n  s e k s u a l . ( w i d ,  i s t , 
tmo/dya)

KOMISI	 Nasional Anti Kekerasan 
Terhadap Perempuan (Komnas 
Perempuan) mendesak Menteri 
Kesehatan untuk segera membuat 
kebijakan nasional yang mengatur 
pembentukan Kawasan Bebas 
Kekerasan Seksual (KBK) di seluruh 
fasilitas kesehatan (faskes). Kebijakan 
tersebut harus memuat mekanisme 
pencegahan dan penanganan, panduan 
operasional, hingga pembentukan 
satuan tugas.

“Sudah saatnya hal serupa dengan 
KBK di lingkungan pendidikan juga 
dikembangkan di fasilitas kesehatan. 
Harus ada SOP dan satgas yang jelas 
dalam merespons kasus kekerasan 
seksual,” ujar Komisioner Komnas 
Perempuan Yuni Asriyanti.

Yuni menyoroti dalam banyak 
kasus,  terjadi penyalahgunaan 
kekuasaan dan keilmuan oleh tenaga 
k e s e h a t a n ,  t e r u t a m a  d o k t e r, 
terhadap pasien. Dalam relasi yang 
tidak setara ini, pasien berada dalam 
posisi rentan. “UU TPKS pasal 15 
menyebut bahwa penyalahgunaan 
kekuasaan bisa menjadi pemberat 

Komnas Perempuan Desak Pembentukan 

Kawasan Bebas Kekerasan Seksual di Faskes

Pemerintah melalui  Ke-

menterian Kesehatan (Kemenkes) 

RI akan mewajibkan calon 

peserta pendidikan dokter 

spesialis (PPDS) melakukan 

pemeriksaan kejiwaan se-

belum melaksanakan pen-

didikan. Hal ini menyusul ter-

ungkapnya kejadian ke-

kerasan seksual oleh dokter. 
--------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------

4 Kasus 

Kekerasan Seksual 

oleh Dokter 
PEMERKOSAAN	OLEH	DOKTER	

PPDS	UNPAD	DI	RSHS	BANDUNG
Priguna	 Anugerah	 Pratama	 (31),	

dokter	PPDS	Anestesi	Unpad,	diduga	

memperkosa 	 korban	 di 	 RSHS	

Bandung,	 kasus	 terungkap	 akhir	

Maret	2025.

DOKTER	KANDUNGAN	CABUL	
DI	GARUT
Dokter	 Muhammad	 Syafril	 Firdaus	

(33)	 diduga	 melakukan	 pelecehan	

s ek sua l 	 s a a t 	 USG 	 pa s i en . 	 I a	

ditetapkan	 sebagai	 tersangka	 oleh	

Polres	Garut.

DOKTER	PPDS	UI	REKAM	
MAHASISWI	MANDI
Dokter 	 PPDS 	 U I , 	 Muhammad	

Azwindar	 Eka	 Satria,	 ditetapkan	

sebagai	tersangka	karena	merekam	

mahasiswi	mandi.	 Ia	 ditahan	 sejak	

17	April	2025.

KEKERASAN	SEKSUAL	
DI	PERSADA	HOSPITAL	MALANG
Seorang	 dokter	 berinisial	 AYP	

diduga	 melakukan	 kekerasan	

seksual	terhadap	pasien	asal	Serang	

di	 Persada	 Hospital	 Malang	 pada	

September	2022.
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Menguap Buntut LG Cabut 

dari Proyek Baterai
katoda, sampai pembuatan sel baterai.

Sebelumnya, konsorsium yang 
terdiri dari LG Energy Solution, LG 
Chem, LX International Corp, dan 
mitra lainnya, telah bekerja sama 
dengan Pemerintah Indonesia dan 
sejumlah perusahaan milik negara 
untuk membangun â€œrantai pasok 
menyeluruhâ€� untuk baterai EV. 
I n i s i a t i f  t e r s e b u t  m u l a i  d a r i 
p e n ga d a a n  b a h a n  b a ku  h i n g ga 
produksi prekursor, bahan katode, dan 
pembuatan sel baterai.

Menanggapi penarikan diri itu, 
Direktur Eksekutif Institute for Essential 
Services Reform (IESR) Fabby Tumiwa 
mengatakan, patut disayangkan kalau 
p a d a  a k h i r n y a  p e r u s a h a a n -
p e r u s a h a a n  t e r s e b u t  t i d a k 
melanjutkan proyek pengembangan 
ekosistem baterai kendaraan listrik di 
Indonesia. Alasan yang disampaikan 
bahwa ada perlambatan permintaan 
EV saat ini sebenarnya adalah hal yang 
tidak biasa dalam siklus teknologi.

'Dugaan saya ada hal-hal lain yang 
menjadi pertimbangan, berkaitan 
dengan situasi perang dagang akibat 
keputusan tarif AS, yang mungkin 
menyebabkan konsorsium tersebut 
h a r u s  m e n i n j a u  u l a n g 
strateginya,"kata Fabby.

Selain itu kondisi finansial LGES 
memang kurang baik karena di 2024 
l a l u  m e n ga l a m i  ke r u g i a n  ya n g 
disebabkan menurunnya permintaan 
EV tahun lalu. Jadi sangat mungkin 
keputusan itu berdasarkan pada 
kondisi finansial perusahaan yang 
membatasi melakukan investasi baru.

Walaupun demikian keputusan ini 
tentunya akan sedikit menghambat 
upaya membangun ekosistem baterai 
kendaraan listrik di Indonesia dan 
menghambat upaya hilirisasi nikel. 
(wid, rls, ist, ant/dya)

keputusan penting batalnya investasi 
ini.

Mereka hanya menjelaskan ada 
pergeseran dalam lanskap industri, 
khususnya terkait electric vehicle. LG 
melihat ada perlambatan sementara 
dalam hal permintaan EV di tingkat 
global.

Padahal,  tadinya Pemerintah 
Indonesia dan konsorsium pimpinan 
LG itu berniat membuat ekosistem dan 
rantai pasok secara menyeluruh dalam 
penyediaan baterai EV. Ini mencakup 
seluruh proses, mulai dari pengadaan 
bahan baku, produksi prekursor dan 

G 	 d i s e b u t - s e b u t  b a t a l Lmerealisasikan investasi dalam 
proyek rantai pasok baterai 

kendaraan listrik (EV) senilai 11 
triliun won atau setara Rp130 triliun 
(asumsi kurs Rp11.826 per won).

Kabar ini mencuat di Korea Selatan 
pada Jumat (18/4/2025). Yonhap 
menyebut konsorsium yang meliputi 
LG Energy Solution, LG Chem, LX 
International Corp, dan sejumlah 
mitra lain resmi menarik diri dari 
Indonesia.

"Mempertimbangkan kondisi 
pasar dan lingkungan investasi, kami 
telah memutuskan untuk keluar dari 
proyek," kata seorang pejabat LG 
Energy Solution,  dikutip Senin 
(21/4/2025).

Meski begitu, LG mengklaim bakal 
tetap melanjutkan bisnis lainnya di 
Indonesia. Ini termasuk pabrik baterai 
Hyundai LG Indonesia Green Power 
(HLI Green Power) selaku usaha 
patungan dengan Hyundai Motor 
Group.

Pihak konsorsium mengaku sudah 
berdiskusi  dengan Pemerintah 
Indonesia  sebelum mengambi l 
keputusan. Namun, LG Dkk tidak 
merinci siapa pihak yang dimaksud 
dalam pembicaraan dan pengambilan 

Konsorsium Korea Selatan 

yang dipimpin oleh LG  mundur 

dari proyek senilai sekitar 11 

triliun won atau USD7,7 miliar 

(Rp129 triliun). Rencananya 

akan dibangun rantai pasokan 

baterai kendaraan listrik atau 

electric vehicle (EV) di Indonesia. 

Pemerintah sebut investor ini 

memang tampak tidak me-

nunjukkan komitmen, ter-

masuk rencana investasi peng- 

hiliran bijih nikel. 

-------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------

(Ilustrasi)	Orang-orang	berkumpul	di	stan	pameran	LG	Energy	Solution	yang	didirikan	di	COEX	di	Seoul.(AP)

Akan tetapi, Tri menegaskan, 
keputusan LGES untuk mundur dari 
komitmen investasi senilai US$7,7 
miliar itu (sekitar Rp129,84 triliun 
asumsi kurs saat ini) tidak bakal 
menggeser peta jalan hilirisasi bijih 
nikel di dalam negeri. 

Menurut dia, pemerintah bakal 
mencari  mitra baru pengganti 
konsorsium LGES tersebut. Hanya 
saja, dia enggan berkomentar banyak 
ihwal potensi mitra baru untuk IBC 
pada Proyek Titan.

“Pasti ada nanti [penggantinya],” 
kata dia.

Kabar hengkangnya LGES dari 
Proyek Titan juga dikonfirmasi oleh 
D i r e k t u r  P o r t o f o l i o  d a n 
Pengembangan Usaha MIND ID Dilo 
Seno Widagdo saat ditemui medio 
pekan lalu. 

Untuk diketahui, Proyek Titan 
merupakan salah satu dari lima 
megaproyek baterai EV yang ada di 
Indonesia, selain Dragon, Omega, 
BESS, dan Volt.

Proyek Titan digadang-gadang 
bakal menjadi fasilitas produksi 
baterai EV terintegrasi yang akan 
menjadi jembatan Indonesia sebagai 

pemain besar dalam rantai pasok 
baterai global.

P r o y e k  i n i  p a d a  m u l a n y a 
d i r a n c a n g  u n t u k  m e l i b a t k a n 
konsorsium Korea Selatan yang 
terdiri dari LGES, LG Chem, LX 
International, dan mitra lainnya 
dengan komitmen investasi sekitar 
11 triliun won atau setara US$7,7 
miliar.

N a m u n ,  d a l a m  p e r k e m -
bangannya, Proyek Titan kerap 
diterpa isu negosiasi yang alot 
dengan pihak LGES. (wid, din, 
blo/dya)

KEMENTERIAN Energi dan Sumber 
Daya Mineral (ESDM) angkat bicara 
ihwal keputusan LG Energy Solution 
Ltd (LGES) mundur dari megaproyek 
baterai kendaraan listrik yang 
tergabung dalam Proyek Titan, 
kongsi dengan Industry Battery 
Corporation (IBC).

Direktur Jenderal Mineral dan 
Batubara Kementerian ESDM Tri 
W i n a r n o  m e n u t u r k a n  L G E S 
b e l a k a n g a n  m e m a n g  t i d a k 
menunjukkan komitmen untuk 
menjalankan rencana investasi 
penghiliran bijih nikel hingga baterai 
kendaraan listrik atau electric 
vehicle (EV) itu bersama IBC.

“Dia sebetulnya niat enggak sih 
mau investasi di sini? Kalau misalnya 
dia enggak niat, ya sudah. Ya memang 
dari awal enggak ada niat berarti,” 
u j a r n y a  d i t e m u i  d i  k a n t o r 
K e m e n t e r i a n  E S D M ,  S e n i n 
(21/4/2025).

Tri beralasan sejumlah lini waktu 
pengerjaan Proyek Titan ternyata 
m e l e s e t  d a r i  p e r j a n j i a n  ya n g 
disepakati oleh LGES. Bahkan, 
perusahaan Korea Selatan itu tidak 
kunjung melakukan groundbreaking.

Kementerian ESDM: 

Niat Enggak Sih Mau Investasi? 

Data Penjualan 
Mobil Listrik di 
Indonesia 5 Tahun 
Terakhir: 



t a h u n - t a h u n  
sebelumnya.  

Meski begitu, Kepala 
Dinsos-P3AP2KB Kota 
Malang, Donny Sandito, 
m e n g a t a k a n  b a g i  
m a s y a r a k a t  y a n g  
t e r t a r i k  u n t u k  
mendapatkan layanan 
i n i ,  m a k a  d a p a t  
d i u s u l k a n  k u o t a  
t a m b a h a n  m e l a l u i  
pengajuan ke provinsi.

"Jadi memang minat 
untuk KB jenis vasektomi 
di Kota Malang ini kurang. 

Artinya, rendah kalau dibanding jenis 
kontrasepsi  la innya ,  misalnya 
kondom, metode operasi wanita 
(mow), IUD, dan lain-lain," ujar Donny, 
dikonfirmasi melalui sambungan 
selular, Senin (21/4/2025). 

Donny menjelaskan, pada tahun 
2025 hanya tersedia tiga kuota 
vasektomi gratis dari Dinsos Kota 
Malang. Dua di antaranya sudah 
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MALANG - Di tahun 2025 ini, Dinas 
Sosial dan Pemberdayaan Perempuan, 
Perlindungan Anak, Pengendalian 
Penduduk, dan Keluarga Berencana 
(Dinsos-P3AP2KB) Kota Malang, 
hanya mengalokasikan tiga kuota 
vasektomi gratis bagi masyarakat. Hal 
ini disebabkan rendahnya minat 
warga Kota Malang terhadap program 
Keluarga Berencana (KB) jenis metode 
operasi pria (mop) tersebut dari 

terlalu dianggarkan tapi tidak 
dimanfaatkan, kami sesuaikan saja 
dengan kondisi lapangan. Kalau 
memang ada peningkatan permintaan, 
ya tinggal kami ajukan lagi ke 
provinsi," jelas Donny.

Sebaliknya, metode kontrasepsi 
lain seperti MOW justru menunjukkan 
tren permintaan yang tinggi. Pada 
tahun 2024 kemarin, Dinsos awalnya 
mendapat jatah 62 peserta MOW, 
namun kemudian meminta tambahan 
hingga total menjadi 70 peserta. 
Sementara untuk tahun 2025 ini, 
sudah ada 64 calon akseptor MOW 
yang mengajukan.

Lebih lanjut, Donny menyebut, 
m i n i m nya  p e m i n a t  va s e k to m i  
kemungkinan besar disebabkan oleh 
m a s i h  re n d a h nya  p e m a h a m a n  
masyarakat. Selain belum sepopuler 
metode lain, sebagian masyarakat juga 
menganggap vasektomi sebagai 
pilihan "terakhir" bagi pria yang sudah 
tidak ingin memiliki keturunan 
.(Santi/Dya)

terlayani, sehingga kini hanya tersisa 
s a t u  k u o t a  y a n g  m a s i h  b i s a  
dimanfaatkan.

N a m u n ,  i a  m e n e g a s k a n  
m a s y a r a k a t  t e t a p  m e m i l i k i  
kesempatan untuk mendapatkan 
layanan vasektomi tambahan secara 
gratis.  Pihaknya mengaku siap 
memfasilitasi  pengajuan kuota 
tambahan ke Badan Kependudukan 
dan Keluarga Berencana Nasional 
(BKKBN) Provinsi Jawa Timur, jika ada 
masyarakat yang berminat.

"Kalau ada yang mau divasektomi 
di luar kuota itu, tetap bisa kami bantu 
ajukan ke provinsi. Selama ini biasanya 
disetujui," katanya.

Rendahnya kuota tahun ini, lanjut 
Donny, bukan tanpa alasan. Hal itu 
merupakan cerminan dari tren tahun-
tahun sebelumnya yang menunjukkan 
sangat sedikitnya warga yang memilih 
MOP sebagai metode kontrasepsi. 

Tahun 2024 lalu, misalnya, hanya 
dua kuota vasektomi yang diusulkan 
pada Pemprov. "Daripada sudah 

MALANG	 -	 Aliansi Masyarakat 
Kabupaten Malang (AMKM) meng-
inginkan agar pengelolaan lahan 
parkir di Stadion Kanjuruhan pasca 
renovasi, dapat diberikan kepada 
kelompok-kelompok warga, khusus-
nya Aremania.   

Namun, Bupati Malang, Sanusi 
m e n e g a s k a n  s e g a l a  b e n t u k  
pengelolaan di stadion kebanggaan 
masyarakat Kabupaten Malang 
tersebut harus dijalankan sesuai 
aturan hukum yang berlaku.

"Kemarin kami sudah bertemu 
dengan AMKM, kebetulan banyak 
Aremania juga di situ yang menjadi 
a n g g o t a n y a .  S a y a  j e l a s k a n ,  
pengelolaan Stadion Kanjuruhan tidak 
bisa dijalankan secara informal atau 
individu, jadi bukan perorangan. 
Tetapi harus berbadan hukum. Semua 
harus sesuai aturan dan regulasi yang 
b e r l a k u ,"  u j a r  S a n u s i ,  S e n i n  
(21/4/2025). 

U n t u k  d i k e t a h u i ,  u s u l a n  
koordinasi terkait pengelolaan parkir 
itu disampaikan AMKM dalam rapat 
dengar pendapat bersama DPRD 
Kabupaten Malang dan Forum 
K o o r d i n a s i  P i m p i n a n  D a e r a h  
( F o r k o p i m d a ) ,  p a d a  M i n g g u  
(20/4/2025) 

Di mana salah satu poin utama 
yang mereka sampaikan adalah 
pentingnya keterlibatan masyarakat, 
khususnya suporter klub sepak bola 
Arema FC, Aremania, dalam mengelola 
parkir secara kolektif dan tertib.

L e b i h  l a n j u t ,  S a n u s i  j u g a  
menyarankan agar kelompok yang 
ingin turut serta dalam pengelolaan 
parkir dapat menjalin koordinasi 
dengan instansi terkait. Salah satunya 
Dinas Pemuda dan Olahraga (Dispora) 
Kabupaten Malang. 

Pemimpin Kabupaten Malang dua 
periode ini, juga membuka ruang 
komunikasi lebih lanjut melalui DPRD 
agar mekanisme pengelolaan dapat 
dirumuskan secara bersama. "Kalau 
dari Aremania ingin mengelola parkir, 
n a n t i  s e c a r a  t e k n i s  b i s a  
dikoordinasikan ke DPRD dan 
Dispora," tambahnya.

Sementara itu, Ketua AMKM, Verri 
Andriono, menjelaskan usulan ini 
muncul dari semangat kebersamaan 
para Aremania. Yang ingin terlibat 
dalam menjaga dan merawat aset 
p u b l i k  p a s c a  t ra g e d i  S t a d i o n  
Kanjuruhan. Saat ini, kata Verri, 
terdapat sedikitnya 11 kelompok 
Aremania yang menyatakan minat 
untuk ikut mengelola area parkir di 

berbadan hukum, jadi nanti kami akan 
lakukan sosialisasi dan koordinasi 
lebih lanjut lewat Dispora. Sesuai 
intruksi Pak Bupati," ujar Verri.

Untuk saat ini, pengelolaan parkir 
d i  Stadion Kanjuruhan masih  
s e p e n u h nya  b e ra d a  d i  b awa h  
kewenangan Pemerintah Kabupaten 
Malang. Dispora ditunjuk sebagai 
instansi yang bertanggung jawab atas 
pengelolaan teknis di area stadion 
yang saat ini tengah dalam tahap 
pemulihan dan pembenahan pasca 
tragedi 2022 lalu.(Santi/Dya)

lingkungan stadion.
" Ya n g  k a m i  d a t a ,  

sementara ini ada sekitar 
11 kelompok.  Mereka 
berharap ada pembagian 
yang adil dan tertib agar 
tidak saling rebutan," ujar 
Verri. 

Lebih lanjut ,  Verri  
menyampaikan dirinya 
juga menghendaki agar 
pengelolaan parkir tidak 
d i l a ku k a n  a t a s  n a m a  
p r i b a d i .  M e l a i n k a n  
berbadan hukum dan 
berdampak positif bagi 
masyarakat sekitar.

" H a r a p a n  k a m i ,  
pengelolaan parkir bisa bermanfaat 
bagi warga sekitar stadion. Jadi bukan 
untuk kepentingan pribadi, tapi untuk 
komunitas," ucapnya.

Meski demikian, Verri mengakui 
sejauh ini kelompok-kelompok 
tersebut belum memiliki badan 
hukum. Oleh karena itu, AMKM akan 
m e l a k u k a n  s o s i a l i s a s i  d a n  
membangun komunikasi intensif 
dengan Dispora sebagai langkah awal 
untuk memfasilitasi proses legalisasi.

"Sementara ini memang belum 

Aremania Ingin Kelola Parkir Kanjuruhan

Bupati Sanusi: Harus Sesuai Aturan

Selasa, 22 April 2025

Hanya Ada 3 Kuota Vasektomi Gratis di 2025, 

Dinsos Kota Malang Ajukan Tambahan ke Pemprov

Bupati	Malang	saat	meninjau	Stadion	Kanjuruhan	beberapa	
waktu	lalu.	(Santi/Lentera)

(Ilustrasi)	Tindakan	vasektomi	atau	kontrasepsi	metode	operasi	pria	(MOP).	(dok.	istimewa)
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ementerian	 Pertahanan KInggris ,  sepert i  di lansir  
Reuters, Senin (21/4/2025), 

mengatakan sejumlah jet tempur 
Typhoon RAF dikerahkan untuk 
mencegat sebuah pesawat intelijen 
Rusia jenis Ilyushin Il-20 M "Coot-A" 
pada Selasa (15/4/2025) pekan lalu.

Insiden serupa terjadi dua hari 
lalu, atau pada Kamis (17/4/2025), 
dengan dua jet tempur Typhoon RAF 
lainnya dikerahkan oleh militer 
Inggris untuk mencegat sebuah 
pesawat tidak dikenal yang terdeteksi 
m e n i n g g a l k a n  w i l a y a h  u d a r a  
Kaliningrad.

Kaliningrad merupakan ibu kota 
provinsi Rusia dengan nama yang 
sama, yang terletak di antara Polandia 
dan Lithuania, di sepanjang pantai 
Baltik.

Menteri Angkatan Bersenjata 
I n g g r i s ,  L u ke  Po l l a r d ,  d a l a m  
pernyataannya mengatakan bahwa 
semakin meningkatnya agresi Rusia 
d a n  m e n i n g k a t n y a  a n c a m a n  
k e a m a n a n ,  m e m b u a t  I n g g r i s  
m e n i n g k a t k a n  u p a y a  u n t u k  
meyakinkan sekutu-sekutunya,  
menangkal  musuh-musuh,  dan 
melindungi keamanan nasionalnya.

" M i s i  i n i  m e n u n j u k k a n  
kemampuan kita untuk beroperasi 
berdampingan dengan anggota 
terbaru NATO, Swedia, dan untuk 
mempertahankan wilayah udara 
aliansi di mana pun dan kapan pun 
diperlukan, menjaga kami tetap aman 
di dalam negeri dan kuat di luar 
negeri," katanya dalam sebuah 
pernyataan.

Sejauh ini belum ada tanggapan 
langsung dari Rusia soal laporan 
Inggris ini.

Insiden ini terjadi saat perang 
masih berkecamuk di Ukraina, sejak 
invasi militer Moskow pada Februari 
2022. Pada Sabtu (19/4/2025), 
Presiden Rusia Vladimir Putin 
menetapkan gencatan senjata sepihak 
selama 30 jam dalam perang yang 

berkecamuk di Ukraina.
P u t i n  b e r a r g u m e n  b a h w a  

k e b e r h a s i l a n  a t a u  k e g a g a l a n  
penghentian pertempuran itu akan 
menunjukkan kesiapan dan kapasitas 
Kyiv untuk mencari penyelesaian 
damai atas konflik tersebut.

Sebagai respons, Presiden Ukraina 

Gencatan senjata selama 30 jam 
yang ditetapkan Putin itu dimulai pada 
pukul 18.00 sore waktu Moskow, dan 
a k a n  b e r l a n j u t  h i n g g a  S e n i n  
( 2 1 / 4 / 2 0 2 4 )  t e n g a h  m a l a m ,  
meskipun Moskow dan Kyiv sejak itu 
saling menuduh telah melanggarnya.  
(Reuters, BBC, ist/nei)

Volodymyr Zelensky mengatakan 
negaranya akan meniru tindakan 
Rusia, dengan menyatakan bahwa 
U k r a i n a  m e n g u s u l k a n  u n t u k  
memperpanjang gencatan senjata 
selama 30 hari setelah Paskah 
Ortodoks "jika gencatan senjata 
sepenuhnya benar-benar terjadi".

Presiden Ukraina Volodymyr 
Zelensky, pada Minggu (20/4/2025) 
waktu setempat, menuduh Rusia 
telah melakukan lebih dari 2.000 kali 
pelanggaran gencatan senjata 
Paskah, namun dia mengatakan tidak 
ada peringatan serangan udara di 
seluruh wilayah Ukraina.

Zelensky juga menyerukan untuk 
memperpanjang jeda serangan 
udara.

Dikatakan oleh Zelensky bahwa 
tidak ada "peringatan serangan 
udara hari  ini" .  Dia kemudian 
mengusulkan "untuk menghentikan 
serangan apapun yang menggunakan 
drone dan rudal jarak jauh terhadap 
infrastruktur sipil selama setidaknya 
30 hari".

Sedikit	Dorongan	bagi	Pialang	AS
S e m e n t a r a  i t u  P u t i n 

mengumumkan “gencatan senjata 
Paskah” berdasarkan “pertimbangan 
kemanusiaan” pada Sabtu malam, 
yang katanya akan berlangsung 
selama 30 jam hingga tengah malam 
pada Minggu (20/4/2025).

Pengumuman ini muncul sehari 
setelah Presiden Amerika Serikat 
Donald Trump mengatakan bahwa 
Washington akan "mengambil 
tindakan" dalam upaya menjadi 
penengah untuk mengakhiri perang 
jika kesepakatan ditunda lebih lama 

lagi.
Presiden Ukraina Volodymyr 

Z e l e n s k y y  m e n o l a k  d e k l a ra s i 
gencatan senjata tersebut sebagai 
“ u p a y a  l a i n  P u t i n  u n t u k 
mempermainkan nyawa manusia” 
dan membalasnya dengan seruan 
untuk gencatan senjata yang lebih 
lama.

"Ini akan menunjukkan niat Rusia 
yang sebenarnya, karena 30 jam 
cukup untuk berita utama, tetapi 
t i d a k  u n t u k  l a n g k a h - l a n g k a h 
membangun kepercayaan yang 
nyata. Tiga puluh hari dapat memberi 
kesempatan pada perdamaian," 
katanya.

Departemen Luar Negeri AS 
mengatakan pada hari Minggu 
bahwa mereka akan menyambut baik 
perpanjangan jeda sementara.

Namun, saat itu, Kremlin telah 
m e n g a t a k a n  b a h w a  p e r i n t a h 
semacam itu tidak akan diberikan. 
Serangan pesawat nirawak dan rudal 
terjadi tak lama setelah berakhirnya 
gencatan senjata.

Pe m e r i n t a h  AS  t i d a k  a k a n 
mendapat banyak dukungan atas 
upayanya untuk menengahi gencatan 
senjata yang berkelanjutan dari 
gencatan senjata singkat .  Baik 
M o s k o w  m a u p u n  K i e v  s a l i n g 
menuduh atas berbagai pelanggaran. 
(AFP, Al Jazeera, ist/nei)

USAI	hening Paskah, langit timur dan 
selatan Ukraina kembali dihujani 
serangan udara dari Rusia. Kedua 
pihak, Moskow dan Kyiv, kini saling 
tuding soal siapa yang lebih dulu 
melanggar jeda kemanusiaan itu.

G u b e r n u r  w i l a y a h 
Dnipropetrovsk, Sergiy Lysak, dalam 
pernyataannya seperti dilansir AFP, 
Senin (21/4/2025), melaporkan 
serangan udara Rusia menghantam 
wilayahnya pada Senin (21/4/2025) 
waktu setempat.

"Militer Rusia telah meluncurkan 
sejumlah drone ke wilayah tersebut," 
ucap Lysak dalam pernyataan via 
Telegram.

Dia mengatakan sebuah rumah 
m e n g a l a m i  k e r u s a k a n  d a n 
kebakaran menghanguskan sebuah 
tempat makan, namun tidak ada 
korban luka yang dilaporkan.

Gubernur wilayah Mykolaiv, 
V i t a l i y  K i m ,  s e c a r a  t e r p i s a h 
melaporkan serangan udara Rusia 
juga kembali menghantam wilayah 
tersebut yang berada di bagian 
selatan Ukraina.

"Pada pagi hari tanggal 21 April, 
sekitar pukul 04.57 pagi, musuh 
menyerang kota itu dengan sejumlah 
rudal, jenisnya sedang ditentukan," 
kata Kim dalam pernyataannya.

" T i d a k  a d a  k o r b a n  a t a u 
kerusakan," sebutnya.

Gencatan Senjata Paskah Berakhir, Neraka Kembali di Ukraina!

Pesawat Intelijen Rusia 

Dicegat Jet Tempur Inggris di Laut Baltik
Militer Inggris mengerahkan dua jet tempur untuk menghadang pesawat intelijen Rusia yang terpantau terbang di atas Laut Baltik, 

tak jauh dari wilayah udara NATO. Insiden serupa telah terjadi beberapa kali dalam beberapa hari terakhir.

Jet tempur Typhoon 

milik Inggris (dok. Saul 

Loeb/AFP/Getty Images)
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dari satu abad untuk meningkatkan 
dan menyeimbangkan rasa gurih 
dalam makanan.

S a t r i a  G e n t u r  P i n a n d i t a 
memaparkan serta menerangkan 
bagaimana MSG itu merupakan bahan 
t a m b a h a n  p a n g a n  a l a m i  y a n g 
d i p r o d u k s i  d e n g a n  t e k n o l o g i 
fermentasi dengan  menggunakan 
baku baku utama tetes tebu.

“MSG dapat memberikan rasa 
Umami atau gurih pada masakan yang 
berkuah serta mampu mengurangi 
penggunaan garam sehingga masakan 
tersebut akan lebih sehat". Ucap 
Satria.

Dalam acara cooking class dan 
demo masak juga diajarkan mengenai 
penggunaan MSG yang tepat, seperti 
menu hari ini adalah bagaimana 
membuat masakan berkuah seperti 
sup iga, dipandu oleh chef 
Rama dan Chef 
A n d r e 

memberikan pelajaran dari mulai 
perebusan daging hingga pemberian 
bumbu yang tepat.

"Saya berharap pemerintah ikut 
berperan aktif dari mulai hulu hingga 
hilir dari mulai lahan pertanian tebu 
hingga pabrik yang mengolah tebu itu 
menjadi bahan dasar dari industri 
pangan maupun industri lainnya.

 karena kebutuhan akan tebu ini 
dan turunannya masih sangat banyak 
terutama bagi industri pangan dimana 
MSG itu dihasilkan dari produk alami.

 serta Pemerintah melalui Badan 
Pengawas Obat dan Makanan (BPOM) 
dapat memberikan edukasi bahwa 
produk MSG itu sangat aman untuk 
d i k o n s u m s i " ,  t u t u p  S a t r i a . 
(nei,ist/dya)

pada manusia terbukti MSG tidak 
memberatkan beberapa kondisi 
penyakit.

Dalam Jurnal Mutu Pangan Vol. 
1(2) :83-90, 2014 disebutkan bahwa 
Penggunaan bumbu umami dapat 
meningkatkan asupan gizi pasien TBC 
dan mempercepat penyembuhan 
p e nya k i t .  H a l  i n i  m e m p e r ku a t 
penelitian sebelumnya dari The 
American Journal of Clinical Nutrition 
edisi Vol 90, September 2009 tentang 
Uji Klinis Glutamat untuk Peningkatan 
Gizi dan Kesehatan pada Lansia di 
Jepang.

Ajak	 Masyarakat	 Pahan	 Tentang	
MSG

Agar tidak salah persepsi lagi 
mengenai MSG, Perkumpulan Pabrik 
Mononatrium Glutamat dan Asam 
Glutamat Indonesia atau disingkat 
P2MI berkolaborasi dengan Master-
K i c h e n  M a m a S u k a  p a d a  k a m i s 
( 1 7 / 4 / 2 0 2 5 ) 
m e n y e l e n g g a r a k a n  
sharing sesion yang 
d i k o m b i n a s i k a n 
dengan acara demo 
m a s a k  y a n g 
mengambil tema 
“MSG : Bikin Halal 
Bi Halal Mu Makin 
E p i c ”,  m e n g u a k 
rahasia MSG

D a l a m  a c a r a 
tersebut, para pakar 
membahas secara 
obyektif dan faktual 
tentang MSG dan 
manfaatnya bagi 
tubuh manusia. 
S e k a l i g u s 
m e n j e l a s k a n 
berbagai mitos 
y a n g 
berkembang di 
m a s y a r a k a t 
I n d o n e s i a , 
t e n t a n g  M S G 
alias Micin alias 
Vetsin, tentang 
p e n y e d a p 
masakan,  yang 
sering kita temui, 
saat  menikmati 
makanan Bakso, 
M i e  Aya m ,  N a s i 
G o r e n g  s e r t a 
b e r b a g a i  j e n i s 
m a k a n a n  l a i n nya . 
Seperti kita ketahui 
b a h w a  M S G  t e l a h 
digunakan selama lebih 

pakah kamu pernah bertanya-Atanya tentang micin, vetsin, atau 
g a r a m  C i n a ?  K e t i g a n y a 

sebenarnya merujuk pada zat yang 
sama, yaitu monosodium glutamat 
(MSG), senyawa yang sudah lama hadir 
di dapur kita. MSG pertama kali 
ditemukan pada tahun 1908 oleh 
Profesor Kikunae Ikeda dari Jepang, 
dan ternyata, senyawa ini menyimpan 
banyak fakta menarik yang jarang 
diketahui!

Siapa sangka, bahan ini awalnya 
diekstrak dari kaldu rumput laut, kini, 
proses produksinya lebih canggih, 
yaitu melalui fermentasi bahan alami 
seperti pati jagung, gula bit, atau tetes 
tebu.

P r o s e s n y a  m i r i p  d e n g a n 
pembuatan kecap atau yoghurt . 
Hebatnya, baik MSG alami maupun 
sintetis, secara kimiawi nyaris tak 
berbeda.

Melliana Eka S,Tr,Gz selaku Ahli 
G i z i  d a r i  H e a l t hy  G o  C a t e r i n g 
mengatakan makanan bergizi itu 
merupakan suatu makanan yang 
seimbang dari mulai kecukupan 
p r o t e i n ,  k a r b o h i d r a t ,  s e r t a 
keseimbangan rasa yang di dapat dari 
bahan pangan tambahan seperti MSG, 
karena makanan yang di konsumsi 
jangan sampai terasa hambar sehingga 
membuat orang yang menyantapnya 
tidak selera.

Oleh karena itu dibutuhkan bahan 
pangan tambahan berupa MSG yang 
dapat memberikan rasa gurih serta 
membuat orang lebih lahap dalam 
menyantapnya, "makanan yang bergizi 
i tu  t idak  hanya  sekedar  untuk 
memenuhi semua kebutuhan tubuh, 
tapi mengabaikan rasa, karena dari 
rasa itu segala komponen makanan 
dapat dirasakan oleh lidah dan 
menambah selera orang itu". Ujar Eka

MSG bersifat  “self  l imiting”, 
p e n a m b a h a n  b e r l e b i h a n 
menimbulkan rasa tidak enak manusia 
mampu secara otomatis membatasi 
kebutuhan MSG, jika berlebihan akan 
menimbulkan rasa yg tidak disukai 
dengan sendirinya. Tidak ada satu pun 
makanan yg terbaik atau terburuk, 
yang ada hanyalah porsi yang tepat 
atau tidak.

M a s y a r a k a t  h a r u s  m u l a i 
memahami bahwa MSG adalah bumbu 
rasa umami yang terdiri dari Sodium, 
Asam Glutamat dan Air. Menurut 
lembaga keamanan pangan dunia 
( J E C F A - F A O / W H O )  d a n 
nasional(BPOM/Kemenkes) MSG 
aman dikonsumsi. Berbagai penelitian 

 Fakta MSG Dibongkar
Lewat Demo Masak
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Deteksi hama dengan AI 
kini jadi solusi canggih di 
i n d u s t r i  p e r t a n i a n .  

Algoritme machine learning 
m e m b a n t u  p e t a n i  
m e n g i d e n t i f i ka s i  m a s a l a h  
seperti penyakit tanaman, hama, 
dan perubahan iklim yang 
memengaruhi hasil panen.

Teknologi ini menawarkan 
solusi yang lebih cepat dan tepat 
d i b a n d i n g k a n  m e t o d e  
tradisional. Sistem AI dapat 
mendeteksi hama sejak awal, 
memberi kesempatan pada 
petani untuk bertindak sebelum 
serangan berkembang.

H a l  i n i  t i d a k  h a n y a  
meningkatkan produktivitas 
pertanian, tetapi juga mengurangi 
penggunaan pestisida berlebihan yang 
berisiko merusak lingkungan.

Deteksi	Hama	dengan	AI	Croptimus
Fermata, sebuah startup inovatif, 

m e m p e r k e n a l k a n  s a l a h  s a t u  
pemanfaatan teknologi itu lewat 
Croptimus, sebuah platform berbasis 
AI yang dirancang untuk membantu 
petani dalam mendeteksi hama dan 
penyakit tanaman secara lebih efektif.

Seperti yang dilansir antara lain 
oleh developer.nvidia.com juga 
thomasnet .com,  teknologi  vis i  
komputer yang ditenagai oleh machine 
learning memungkinkan sistem ini 
melakukan pemantauan tanaman 
selama 24 jam tanpa henti.

Ketika tanda-tanda awal serangan 
hama atau penyakit terdeteksi, petani 
segera mendapatkan peringatan. 
Dengannya, petani dapat mengambil 
langkah cepat untuk menangani 
masalah sebelum menyebar lebih luas.

Croptimus menggunakan data 

t r a d i s i o n a l ,  p e n g a w a s a n  
tanaman sering kali dilakukan 
oleh pengintai terlatih yang 
bertugas memeriksa kondisi 
tanaman secara manual. Namun, 
tenaga ahli di bidang ini semakin 
langka, sementara biaya untuk 
menggunakan jasa mereka cukup 
tinggi.

Selain itu, faktor kelelahan 
dapat menyebabkan kelalaian 
dalam mendeteksi hama atau 
p e n y a k i t ,  y a n g  b e r i s i k o  
mengakibatkan penyebaran 
lebih luas dan kerugian besar 
bagi petani.

K e u n g g u l a n  l a i n  d a r i  
t e k n o l o g i  i n i  a d a l a h  
k e m a m p u a n n y a  d a l a m  
mengidentifikasi dan menekan 

perkembangan hama serta penyakit 
sejak dini, yang pada akhirnya dapat 
mengurangi ketergantungan terhadap 
pestisida.

Dampak positifnya tidak hanya 
dirasakan dari segi penghematan 
biaya bagi petani, tetapi juga dalam 
mengurangi risiko pencemaran 
lingkungan akibat residu bahan kimia 
pertanian.

Sebagai solusi, sistem AI seperti 
Croptimus bekerja secara otomatis 
dalam memindai potensi masalah. 
Ketika sistem mendeteksi tanda 
b a h a ya ,  p e r i n g a t a n  l a n g s u n g  
dikirimkan kepada petani, yang 
k e m u d i a n  d a p a t  m e l a k u k a n  
p e n g e c e k a n  l e b i h  l a n j u t  d a n  
mengambil tindakan sebelum kondisi 
memburuk. 

Pendekatan ini tidak hanya 
mengurangi kehilangan hasil panen, 
tetapi juga memungkinkan tenaga 
kerja manusia dialokasikan secara 
lebih efisien. (nei,ist/dya)

kecepatan dan efisiensi pemrosesan.
Sistem Croptimus diklaim dapat 

diterapkan dalam berbagai skenario, 
baik di rumah kaca berskala besar 
maupun di lahan pertanian terbuka. 
Kamera pemindai dan analisis 
tanaman dapat dipasang di tiang 
tinggi, langit-langit rumah kaca, 
diintegrasikan ke dalam pesawat 
nirawak, atau dipasang pada robot 
bergerak yang secara berkala  
melintasi barisan tanaman untuk 
mendeteksi potensi ancaman.

Apakah	AI	di	Industri	Pertanian	
akan	Menggantikan	Peran	Petani?

Keberadaan model AI tidak 
dimaksudkan untuk menggantikan 
petani, melainkan mendukung dan 
meningkatkan efektivitas kerja 
mereka. AI membantu mengarahkan 
alur kerja pertanian menjadi lebih 
terstruktur, sehingga petani dapat 
lebih fokus pada pengambilan 
keputusan berbasis data.

D a l a m  p r a k t i k  p e r t a n i a n  

berkualitas tinggi untuk melatih 
perangkat lunaknya, sehingga dapat 
membedakan antara tanaman sehat 
dan yang berisiko dengan tingkat 
akurasi tinggi. Platform ini juga 
dilengkapi dengan analitik waktu 
nyata serta peta augmented reality 
360 derajat yang beranotasi.

Fitur yang terakhir itu mem-
berikan laporan terkini tentang 
kondisi tanaman, memungkinkan 
petani mengambil keputusan berbasis 
data guna meningkatkan efisiensi 
pertanian mereka.

Te k n o l o g i  ya n g  D i g u n a k a n  
Croptimus untuk Menyelesaikan 
Permasalahan Petani

Fermata menggunakan PyTorch 
yang didukung oleh NVIDIA cuDNN 
untuk melatih modelnya pada 
perangkat lokal. Untuk melakukan 
inferensi, kombinasi komputasi cloud 
dan lokal dimanfaatkan, termasuk GPU 
NVIDIA T4 yang berjalan di AWS Cloud 
serta NVIDIA Jetson Nano yang telah 
dioptimalkan menggunakan NVIDIA 
TensorRT untuk meningkatkan 

Teknologi AI Bantu Petani Lawan Hama
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liststyle

memberikan look glowing dan sehat 
s e ka l i g u s  b i b i r  g l o s sy  d e n ga n 
sentuhan warna berry, plum, atau 
rose.

Tambahan eyeshadow shimmer 
berwarna putih atau ungu muda 
untuk efek dreamy yang lembut.

Cocok	 Digunakan	 untuk	 Berbagai	
Acara

Mungkin Hailey Bieber awalnya 
membagikan cara mengaplikasikan 
tren makeup ini untuk acara liburan. 
Akan tetapi, gaya makeup effortless 
ini juga cocok untuk berbagai acara 
lainnya.

Kamu bisa meniru gaya Hailey 
B i e b e r  y a n g  m e m a d u k a n 
pengaplikasian blush bernuansa plum 
ini dengan lip tint bernuansa berry 
merah hangat lengkap dengan lip 
gloss agar terlihat makin fresh.

S e l a i n  i t u ,  k a m u  j u g a  b i s a 
menambahkan eyeshadow shimmer 
warna putih atau keunguan yang 
dapat memberikan efek makeup 
dreamy yang lembut.

Jenis	kelamin
Baik pria maupun wanita sama-

sama rentan mengalami kondisi ini. 
N a m u n ,  w a n i t a  c e n d e r u n g 
mengalaminya lebih parah.

Cuaca	ekstrem
Perubahan cuaca yang ekstrem, 

seperti angin kencang, dingin atau 
panas dapat memicu masalah kulit ini.
adalah prinsip utama Hailey dalam 
setiap tampilan makeup-nya.Prep: 
Gunakan face mist hydrating, serum 
yang memberi efek glowing (seperti 
peptide serum), dan moisturizer yang 
ringan tapi melembapkan.Primer: 
Pilih primer yang memberi efek glass 
skin atau dewy.

Gunakan skin tint atau foundation 
ringan. Hailey sering mengandalkan 
produk dengan hasil akhir skin-like, 
bukan matte.

Aplikasikan hanya di bawah mata 
dan area kemerahan, lalu blend 
dengan sponge basah.Pilih cream 
b l u s h  w a r n a  p l u m - r o s e  d a n 
aplikasikan di bagian atas tulang pipi. 
Bisa juga tambahkan sedikit di ujung 
hidung untuk kesan segar.

Gunakan liquid highlighter warna 
p e a r l  a t a u  p i n k  c h a m p a g n e . 
Aplikasikan di tulang pipi, ujung 
hidung, dan bawah alis.Riasan mata 
Hailey cenderung lembut, berdimensi, 
tapi tidak terlalu dramatisUntuk versi 
"Plum Girl"(nei,ist/dya)

unik, seperti tren kuku ‘glazed donut’ 
dan ‘blueberry milk’, serta makeup 
‘strawberry girl’ yang viral beberapa 
tahun lalu. Hal itu diiringi dengan 
peluncuran produk baru dari Rhode, 
yaitu Strawberry Glaze Peptide Lip 
Treatment.

Sekarang, salah satu look Hailey 
Bieber yang sedang jadi sorotan adalah 

tampilan makeupnya 
yang mengenakan 

blush bernuansa 
w a r n a  p l u m 

u n t u k 
menyambut 

m u s i m 
semi, yang 
a k h i r n y a 
d i k e n a l 

Minimalis Tapi Memikat.Hailey 
Bieber dikenal sebagai sosok 
selebriti dengan persona It 

Girl yang selalu tampil stylish dalam 
balutan gaya chic yang effortless. 
Selain fashion-nya yang ikonik, ia juga 
kerap tampil dengan riasan wajah 
m i n i m a l i s  n a m u n  t e t a p  s e g a r, 
menjadikannya inspirasi banyak orang 
untuk meniru tampilannya.

Bahkan, istri Justin 
B i e b e r  i n i  d i k e n a l 
sebagai ratu pencetus 
tren kecantikan yang 

dengan Plum Girl Spring.
Look ini bukan sekadar soal warna, 

tapi juga soal vibe—keseimbangan 
antara kemewahan yang sederhana 
dan kelembutan feminin yang kuat. 
Makeup ini sangat cocok untuk kamu 
yang ingin tampil elegan, youthful, dan 
natural dengan sentuhan keunikan 
warna plum.
Lalu, apa itu makeup Plum Girl Spring 
yang kini diviralkan Hailey Bieber?

Tren	Makeup	Plum	Girl	Spring
Plum girl spring, tren makeup yang 

sedang naik daun dan menggeser tren 
cinnamon girl winter ini adalah gaya 
makeup terkini yang dipopulerkan 
oleh Hailey Bieber. 

Dalam gaya makeup ini, Hailey 
Bieber seolah-olah memberi fokus 
nuansa berry atau plum ke dalam 
riasan musim semi yang segera datang.
Tidak hanya itu, tren ini juga diiringi 
dengan peluncuran produk terbaru 
dari mereknya, Rhode yaitu Pocket 
Blush dengan 2 shades baru yaitu cool 
purple berry Plum dan warm red berry 
Date Cake, serta Peptide Lip Tint 
berwarna cokelat berry hangat dengan 
nama PBJ.

Warna baru dari Pocket Blush ini 
memiliki nuansa berry yang lembut, 
Plum dengan tone yang dingin, 
sementara Date Cake memiliki nuansa 
yang lebih hangat. Kedua jenis shades 
ini diklaim memiliki undertone yang 
sedikit berbeda sehingga bisa dipilih 
sesuai selera.

Tidak hanya itu, keduanya juga 
tetap bisa dipadukan untuk gaya 
makeup minimalis karena dipercaya 
dapat memberi rona alami dan efek 
segar di pipi serta bibir, apalagi saat 
cuaca mulai hangat di musim semi.

Ciri	Khas	Makeup	Plum	Girl	Spring
Ciri khas makeup yang dikenakan 

oleh Hailey Bieber adalah makeup yang 
minimalis. Hal inilah yang juga tetap 
dibawa di tren makeup Plum Girl 
Spring.

Namun, untuk makeup Plum Girl 
Spring, Hailey Bieber cenderung 
mengenakan blush warna plum yang 
dibaurkan cukup tinggi di pipi bahkan 
hingga ke hidung untuk menciptakan 

efek sun-kissed yang natural.
Tidak hanya itu, satu produk 

blush tersebut juga digunakan 
untuk memberikan warna di 

bibir.
Hai ley  Bieber  juga 

t e t a p  m e n o n j o l k a n 
tampilan kulit dewy yang 
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Makeup 'Plum Girl Spring' 
ala Hailey Bieber

 

 
 
 



Silau	Harga	Emas		....	(dari	Hal	1)

arga emas Antam 24 kembali Hn a i k  c u k u p  t i n g g i , 
memecahkan rekor termahal 

s e p a n j a n g  m a s a .  P a d a  S e n i n 
(21/4/2025), harga emas Antam hari 
ini naik Rp 15.000 per gram dan ada di 
level Rp 1.980.000 per gram.

Satuan harga emas hari ini untuk 
yang terkecil 0,5 gram dihargai Rp 
1.040.000. Semetara, untuk ukuran 
emas terbesar 1.000 gram (1 kg) 
dihargai Rp 1.920.600.000.

Dari catatan sepekan terakhir, 
pergerakan emas Antam terpantau 
a d a  d i  re n t a n g  R p  1 . 8 9 6 . 0 0 0 -
1.980.000 per gram. Sementara dalam 
sebulan terakhir, pergerakan harga 
emas ada pada rentang Rp 1.754.000-
1.980.000 per gram.

Buyback harga emas Antam juga 
ikut mengalami kenaikan sebesar Rp 
15.000 per gram dan berada level Rp 
1.829.000 per gram. Harga buyback 
merupakan harga jika kita ingin 
menjual emas, maka Antam akan 
membelinya dengan harga tersebut.

Di berbagai jaringan ritel, emas 
l o g a m  m u l i a  A n t a m  b a h k a n 
dibanderol dengan harga lebih tinggi. 

M i s a l nya  d i  Pe g a d a i a n  d a n 
Lakuemas, emas Antam dijual seharga 
Rp 2.050.000 per gram. Sedangkan 
Mulia Gold di Jakarta, emas logam 
mulia Antam dijual seharga Rp 
2.030.000 per gram.

Sedangkan di toko jual beli emas 
Habiebie Gold yang berlokasi di 
Jakarta dan beberapa kota sekitarnya 
membanderol harga emas lebih tinggi 
lagi. Harga emas logam mulia Antam 
dibanderol sampai Rp 2.350.000 per 
gram. 

Dengan harga jual yang lebih 
tinggi, toko-toko ritel juga menerima 
buyback alias pembelian kembali 
dengan harga yang lebih tinggi. 
Pegadaian melayani buyback mulai 
dari Rp 2.050.000 per gram, Lakuemas 
mulai dari Rp 1.841.000 per gram, 
Mulia Gold mulai dari Rp 1.910.000 
per gram, dan Habiebie Gold mulai 
dari Rp 1.840.000 per gram.

Guru Besar Keuangan dan Pasar 
Modal Universitas Indonesia Budi 
Frensidy menyebut setidaknya ada 
dua hal yang perlu dicermati. 

Pertama, soal spread harga jual 
dan beli yang terbilang besar pada 
r e n t a n g  7 %  -  1 0 % .  S e b a g a i 
perbandingan, hari ini harga buyback 
e m a s  d i b a n d e r o l  s e h a r g a  R p 
1 .829.000.  Dari  harga jualnya, 
terdapat selisih hingga Rp 151.000 
atau sebesar 7,9%. 

Untuk contoh, jika emas Antam 
dibeli pada 14 April 2025 dengan 
harga Rp 1.896.000 per gram, investor 
yang melakukan buyback hari ini 
justru merugi 3,5%. Namun, jika emas 
Antam dibeli pada 21 Juli 2023 dengan 
harga Rp 1.077.000 per gram, investor 
yang melakukan buyback hari ini 
dapat mendulang untung hingga 
69,82%. 

Dari outlook tersebut, profit 

taking maksimal dapat dilakukan jika 
momentum kenaikan harga emas 
terus berlanjut. Namun, kenaikan 
harga emas sendiri biasanya diikuti 
dengan koreksi harga tajam yang 
justru bisa membuat investor rugi.  

Berkaca dari rekor harga emas 
dunia pada 2004, misalnya, saat emas 
dunia berada di level US$ 1.900 per 
ons troi. Memasuki 2009–2011, 
harganya justru terkoreksi tajam 
hingga di rentang US$ 1.200 per on 
troi. 

Lalu kedua, soal pemasukan rutin. 
“Emas tidak memberikan cash flow 
secara periodik seperti saham dan 
properti,” sebut Budi kepada, Senin 
(21/4/2025). 

Maka dari itu, Budi sendiri tidak 
menyebut emas sebagai pilihan 
utama investasi. 

Budi juga menekankan, investor 
emas perlu mempersiapkan diri jika 
harga emas dunia nantinya turun. 
Menurut Budi, saat ini kenaikan harga 
emas dunia terjadi karena China 
memborong emas dengan dana hasil 
penjualan obligasi AS. “Harus siap 
kalau pemerintah China dan investor 
kakap lainnya berhenti membeli,” 
katanya.

Perang	Dagang	dan	Emas	Dunia	
Kondisi di dalam negeri ini 

mengekor posisi emas dunia. Adapun 
harga emas dunia nyaman menapaki 
jalur hijau. Pada pukul 07:49 WIB, 
harga emas dunia di pasar spot 

berada di US$ 3.365,3/ ons troi. Naik 
1,19% dan menjadi rekor tertinggi 
sepanjang masa.

Perkembangan di Amerika Serikat 
(AS) masih menjadi perhatian utama 
pelaku pasar. Kebijakan tarif bea 
masuk yang digaungkan Presiden 
Donald Trump kemudian memicu 
balasan dari China, dan bukan tidak 
mungkin negara-negara lainnya.

Ke m u n gk i n a n  b e s a r  p e ra n g 
dagang dalam skala global akan sulit 
dihindari, Alhasil, arus perdagangan 
dunia akan terhambat dan pada 
gilirannya menahan laju pertumbuhan 
ekonomi.

Pada Selasa (22/4/2025) waktu 
Washington DC, Dana Moneter Inter-
nasional (IMF) akan merilis proyeksi 
terbaru. Akan ada revisi ke bawah untuk 
proyeksi pertumbuhan ekonomi.

“Proyeksi kami tentang per-
tumbuhan ekonomi akan lebih rendah, 
tetapi tidak resesi. Kami juga akan 
menaikkan perkiraan inflasi untuk 
b e b e r a p a  n e g a r a .  K a m i  a k a n 
m e n g ga r i s b awa h i  p e n i n gka t a n 
ketidakpastian di pasar keuangan,” 
ungkap Kristalina Georgieva, Direktur 
Pelaksana IMF.

Emas adalah aset yang dipandang 
aman (safe haven asset). Saat situasi 
sedang penuh guncangan, emas 
cenderung menjadi pilihan pelaku 
pasar, bahkan rumah tangga.

"Alokasi emas yang memadai telah 
terbukti menjadi bantalan yang 
membantu terhadap ketidakpastian 

perdagangan," kata kepala investasi 
UBS Global Wealth Management Mark 
Haefele. 

"Meskipun kenaikan ini kuat, kami 
percaya emas dapat naik lebih jauh, 
dan perkiraan dasar kami adalah 
harga akan mencapai US$ 3.500 per 
ons tahun ini."

Lina Thomas dan t imnya di 
Goldman Sachs masih memandang 
emas sebagai t it ik masuk yang 
menarik. Mereka menyebut reli 
tersebut didukung secara struktural 
dan kurang terpapar pada risiko 
likuidasi jangka pendek yang tajam.

Mereka mencatat pergerakan 
harga naik paling tajam bulan ini 
didorong oleh pembeli sektor resmi 
Asia, seperti Bank Rakyat China.

"Jadi, kami melihat level saat ini 
sebagai titik masuk yang menarik 
s e c a ra  t a k t i s  —  t e r l e p a s  d a r i 
pergerakan baru-baru ini — dan 
percaya ini  memperkuat risiko 
kenaikan pada perkiraan akhir tahun 
kami sebesar US$ 3.700/toz (per troy 
ounce/ons troi)," sebut mereka.

Jika resesi terjadi, para analis 
memperkirakan arus masuk ETF 
d a p a t  m e n i n g k a t  l e b i h  j a u h , 
sehingga harga emas akan naik 
menjadi US$ 3.880 per ons tro pada 
akhir tahun.

N a m u n ,  p e n u r u n a n  e ku i t a s 
baru-baru ini membuat beberapa 
pengamat pasar berpikir ulang, yang 
mengatakan investor ritel mungkin 
ingin menunggu untuk membeli 
logam mulia.(wid, yao, ist, ktn/dya)

Sambungan
H A R I A N
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selalu akan kita selesaikan di forum 
d i p l o m a s i  d a n  n e g o s i a s i 
perdagangan," imbuhnya. 

Sebelumnya, China mengancam 
bakal melakukan tindakan balasan 
kepada negara-negara yang tengah 
m e l a k u k a n  n e g o s i a s i  t e r k a i t 
kebijakan tarif Presiden AS Donald 
Trump yang berpotensi merugikan 
kepentingan China. 

Pernyataan tersebut dikeluarkan 
Kementerian Perdagangan China 
merespon rencana Presiden AS 
D o n a l d  T r u m p  y a n g  a k a n 
menggunakan negosiasi tarif untuk 
menekan mitra dagang AS agar 
m e m b a t a s i  h u b u n ga n  m e re ka 
dengan Tiongkok.

" T i o n g k o k  d e n g a n  t e g a s 
menentang pihak mana pun yang 
yang mencapai kesepakatan dengan 
m e n g o r b a n k a n  k e p e n t i n g a n 
Tiongkok.  J ika hal  i tu terjadi , 
Tiongkok tidak akan menerimanya 
dan akan mengambil tindakan 
balasan secara tegas dan sepadan," 
dikutip dari  keterangan resmi 
Kementerian Perdagangan Tiongkok, 
Senin (21/4/2025). 

Kementerian Perdagangan China 
mengatakan AS telah melakukan 
penyalahgunaan kebijakan tarif 
terhadap semua mitra dagangnya 
dengan dalih kesetaraan, namun 
memaksa semua pihak memulai 
negosiasi tarif resiprokal dengan 
mereka. Menurutnya, jika tren ini 
te r u s  b e rl a n j u t ,  p e rd a ga n ga n 
internasional akan kembali pada 
hukum rimba. 

P e r n y a t a a n  i t u  j u g a 
menggambarkan Tiongkok sebagai 
pihak yang bersedia bekerja sama 
dengan semua negara dan membela 
keadilan dan kejujuran internasional.

Sebagai bagian dari sikap yang 
lebih tegas bulan ini, Tiongkok 
m e m b a l a s  t a r i f  A S  d e n g a n 
m e m b e r l a k u k a n  t a r i f  1 2 5 % 
terhadap impor barang-barang asal 
Amerika. Beijing juga membatasi 
e k s p o r  m i n e r a l  p e n t i n g  d a n 
memasukkan beberapa, terutama 
perusahaan AS yang lebih kecil, ke 
dalam daftar hitam yang membatasi 
k e r j a  s a m a  m e r e k a  d e n g a n 
perusahaan Tiongkok.(wid, xiu, 
rls/dya)

KEMENTERIAN	 Perdagangan RI 
buka suara terkait peringatan dari 
pemerintah China kepada negara-
negara yang mencoba negosiasi 
terkait kebijakan tarif Amerika 
Serikat (AS). China, mengingatkan 
akan melakukan tindakan balasan 
kepada negara-negara tersebut jika 
hasilnya merugikan China. 

Direktur Jenderal Perundingan 
P e r d a g a n g a n  I n t e r n a s i o n a l 
Kemendag Djatmiko Bris Witjaksono 
menegaskan Indonesia akan tetap 
melakukan negosiasi terhadap mitra 
dagang termasuk dengan AS. 

"Jadi kita tidak akan mengambil 
tindakan balasan termasuk dengan 
Amerika," kata Djatmiko dalam 
konferensi pers di Kantornya, Senin 
(21/4/2025). 

Djatmiko meyakini hubungan 
Indonesia dengan China tetap akan 
berjalan dengan baik. Ia yakin China 
dapat menghormati kepentingan 
masing-masing negara. 

Pemerintah memastikan akan 
menjaga hubungan baik dengan 
seluruh negara mitra  dagang. 
"Kalaupun ada isu, ya, di lapangan 

China Ancam Negara 

yang Negosiasi Tarif Trump, Ini Respon RI 



Produk Bersertifikat Halal 

Mengandung Babi, Tanggung Jawab Siapa? 

dipaparkan,  tujuh di antaranya 
mengantongi sertifikat halal BPJPH. 
Atas temuan itu, Haikal mengatakan 
BPJPH telah memberikan sanksi 
b e r u p a  p e n a r i ka n  b a ra n g  d a r i 
peredaran. Hal ini sebagaimana telah 
diatur dalam Peraturan Pemerintah 
(PP) Nomor 42 Tahun 2024 tentang 
Penyelenggaraan Bidang Jaminan 
Produk Halal.

Haikal mengimbau semua pihak 
terkait  untuk menaat i  se luruh 
ketentuan peraturan perundang-

undangan yang berlaku.  Sebab, 
sertifikasi halal bukanlah sekedar 
mekanisme pemenuhan kewajiban 
administratif semata, melainkan 
sebagai wujud komitmen terhadap 
regulasi yang wajib ditaati dan dapat 
dipertanggungjawabkan secara 
hukum. (wid, ist, din, rls, ant/dya)

ounder Indonesia Halal Watch F(IHW) KH Ikhsan Abdullah 
mengatakan penegakan hukum 

harus dilakukan. "Bahwa sudah 
saatnya Undang-Undang Jaminan 
Produk Halal (UU JPH) yakni UU 
Nomor 33 Tahun 2014 dan PP Nomor 
48 Tahun 2024 ditegakan,  low 
enforcement (penegakan hukum) 
menjadi sesuatu yang amat penting," 
kata Kiai Ikhsan, Senin (21/4/2025).

Dalam aturan itu pelanggar dapat 
dikenai sanksi administratif, berupa 
peringatan tertulis, penarikan produk 
dari peredaran, atau bahkan denda 
administratif hingga Rp 2 miliar. 
Dalam kasus pelanggaran yang lebih 
serius, pelaku usaha dapat dikenai 
sanksi pidana berupa penjara hingga 5 
tahun dan denda paling banyak Rp 2 
miliar. 

Kiai Ikhsan menyerukan agar 
hukum halal ditegakkan. Jika hukum 
halal masih kurang memberikan efek 
jera, menurut IHW bisa dikomulasikan 
dengan pasal tindak pidana penipuan 
sebagaimana yang diatur oleh KUHP. 
Bisa juga hukum halal dikomulasikan 
dengan UU Perlindungan Konsumen. 

Menurutnya,  adanya temuan 
produk mengandung babi dan ber-
sertifikat halal di pasaran, membuat 
masyarakat khususnya konsumen 
Muslim tidak nyaman.

"Konsumen Muslim jadi tidak 
nyaman saat menggunakan dan 
mengkonsumsi produk yang beredar 
di tengah masyarakat sekalipun sudah 
jelas bersertifikasi halal pascatemuan 
ini," ujar Kiai Ikhsan.

Ia mengatakan, jika sertifikasi 
halal sudah jebol seperti ini, ke mana 
masyarakat bisa percaya. "Lembaga 
dan atau regulator yang diberikan 
otoritas untuk mengatur penyeleng-
garaan sistem jaminan halal dan 
menerbitkan sertifikasi halal pun 
ternyata produknya ada yang tidak 
halal, bahkan mengandung babi."

Sebelumnya, temuan tersebut 
diumumkan Badan Penyelenggara 
Jaminan Produk Halal  (BPJPH) 
bersama Badan Pengawas Obat dan 
Makanan (BPOM). Pihak pengawas 

sudah melakukan uji laboratorium 
terhadap produk-produk tersebut.

" Te l a h  d i te m u ka n  s e m b i l a n 
p r o d u k  m a k a n a n  o l a h a n 
m e n g a n d u n g  u n s u r  b a b i  ya n g 
b e r e d a r  d i  I n d o n e s i a .  D a n 
pembuktian ini telah dilakukan 
melalui pengujian di laboratorium 
BPOM dan BPJPH," kata Kepala BPJPH 
A h m a d  H a i k a l  H a s a n  d a l a m 
konferensi pers di Gedung BPJPH, 
Jakarta Timur, Senin (21/4/2025).

Berdasarkan daftar produk yang 
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tersebut tanpa pemberitahuan lebih 
dahulu kepada WTO dan tanpa 
mempertimbangkan masukan para 
p e m a n g k u  k e p e n t i n g a n 
sebagaimana diatur dalam TBT 
Agreement dan direkomendasikan 
Komite TBT WTO. Dalam lima tahun 
terakhir, pola yang sama terus 
terulang, termasuk pada sejumlah 
peraturan kunci yang kini telah 
diberlakukan.

A S  m e n y a t a k a n  t e t a p 
menyampaikan keberatannya atas 
aturan-aturan ini melalui Komite 
TBT WTO dan Komite Perdagangan 
Barang WTO (WTO Committee on 
Trade in Goods).

Kepala Badan Penyelenggara 
Jaminan Produk Halal (BPJPH), 
Ahmad Haikal Hassan atau Babe 
Haikal secara singkat merespons 
d o k u m e n  k e b e r a t a n  y a n g 
d i l aya n g k a n  A m e r i k a  t e r k a i t 
Undang-Undang Jaminan Produk 
Halal (JPH) di Indonesia. 

"Nanti ya, saya masih agak padat 
ini harap maklum, entar saya ini 
(tanggapi) ya, sebentar," kata Babe 
Haikal. 

Di Kantor BPJPH pada Senin 
(21/4/2025), Babe Haikal masih 
belum mau memberikan tanggapan 
saat diminta tanggapan terkait 
A m e r i k a  y a n g  p r o t e s  d a n 
m e n g a n g g a p  a t u r a n  h a l a l  d i 
Indonesia menjadi hambatan teknis 
perdagangan bagi mereka.

"Akan kami jawab setelah kami 
melakukan hubungan langsung ke 
Amerika," kata Babe Haikal saat 
konferensi pers di Kantor BPJPH, 
Senin (21/4/2025).  ( Ist ,  wid, 
rep/dya)

PEMERINTAH	Amerika Serikat (AS) 
menyoroti kebijakan sertifikasi halal 
di Indonesia yang dinilai tidak 
transparan dan berpotensi me-
langgar komitmen Indonesia dalam 
Agreement on Technical Barriers to 
Trade (TBT Agreement)  mil ik 
Organisasi Perdagangan Dunia (WTO). 
Temuan ini termuat dalam dokumen 
resmi 2025 National Trade Estimate 
Report on Foreign Trade Barriers 
yang dirilis Kantor Perwakilan 
Dagang Amerika Serikat (USTR).

D i  b a wa h  U n d a n g - U n d a n g 
Nomor 33 Tahun 2014 tentang 
Jaminan Produk Halal, Indonesia 
mewajibkan sertifikasi halal untuk 
m a k a n a n ,  m i n u m a n ,  fa r m a s i , 
kosmetik, alat kesehatan, produk 
biologis, produk hasil rekayasa 
genetik, barang konsumsi, hingga 
produk kimia. Regulasi ini mencakup 
seluruh proses bisnis, termasuk 
p r o d u k s i ,  p e n y i m p a n a n , 
p e n g e m a s a n ,  d i s t r i b u s i ,  d a n 
pemasaran.

Namun, AS menilai Pemerintah 
Indonesia sering kali mengesahkan 
peraturan turunan undang-undang 

Amerika Kritik Sertikasi Halal Tak Transparan, 

Pemerintah Masih Bungkam

Sembilan produk makanan 

olahan mengandung unsur 

babi (porcine) ditemukan ber-

edar di pasaran. Bahkan, tujuh 

produk di antaranya ber-

sertifikat halal. Tanggung 

jawab siapa? 

--------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------

Kepala	BPJPH	Ahmad	Haikal	Hasan	dalam	konferensi	pers	di	Jakarta,	Senin	(21/4/2025).	(Ant)

1. Corniche Fluffy Jelly Marshmallow 

(Rasa Leci, Jeruk, Stroberi, Anggur)
--------------------------------------------------
2. Corniche Apple Teddy Marshmallow 

(Marshmallow Rasa Apel Bentuk Teddy)
--------------------------------------------------
3. ChompChomp Car Mallow (Bentuk 

Mobil)
--------------------------------------------------
4. ChompChomp Flower Mallow 

(Bentuk Bunga)
--------------------------------------------------
5. ChompChomp Mini Marshmallow 

(Bentuk Tabung)
--------------------------------------------------
6. Hakiki Gelatin (Bahan Pembentuk 

Gel)
--------------------------------------------------
7. Larbee - TYL Marshmallow Isi Selai 

Vanila
--------------------------------------------------
8. AAA Marshmallow 
Rasa Jeruk
--------------------------------------------------
9. SWEETME Marshmallow Rasa 

Cokelat

Daftar 9 Produk yang 
Mengandung Unsur Babi:

Kemenag mewajibkan serti�ikasi halal lewat 

KMA No. 748/2021, diperbarui untuk 

makanan dan minuman dengan KMA No. 

944/2024. Positive list halal tercantum di KMA 

No. 1360/2021. Kode HS produk diatur dalam 

KMA No. 816/2024.

BPJPH mengatur akreditasi lembaga asing 

melalui Peraturan No. 3/2023, yang dikritik AS 

karena prosedur dianggap rumit dan mahal. 

Lembaga asing wajib MRA dan akreditasi.

PP No. 39/2021 mengatur jadwal serti�ikasi 

halal bertahap hingga 2039. PP No. 42/2024 

memperpanjang tenggat makanan dan 

minuman impor sampai 17 Oktober 2026, 

dengan tanggal efektif ditentukan Menteri 

Agama.

Berbagai Aturan 

Terkait Produk Halal 


